

Campo, panadero también, lindaba a oriente con la calle de la Cruz Verde y lo mismo al sur y al poniente la Plaza y al norte la casa de la viuda de Alonso Pérez. Esta casa no se puede situar con arreglo a la estructura actual del Arenal.

Pedro Chocano, arriero, linda a oriente con la casa de Vicente Cobo, al sur la calle, poniente Jacinto García Alcañiz (ya había por allí Pepicos) y al norte la casa de Mal Moro.

Patricio Marchante, arriero, tenía una cueva con tres tinajas que cabían 110 arrobas, que lindaba al sur con la Placeta.

Juan Maqueda, carpintero, lindaba a oriente con la tienda de aceite y pescado, al sur el Arenal.

Antonio Martín de Madrid, tenía una casa en la que no vivía él, grande pero baja, 27 varas de frente, 8 de fondo, 8 de patio y 19 de corral Su orientación es un poco desconcertante y puede ser la conocida después como de Racionero, pues linda a oriente con la calle Torres, al sur la Placeta del Arenal, poniente calle de la Aduana, que aparece por primera vez, y al norte la casa de Juan Eugenio Millán.

Complicadas resultan ciertamente estas observaciones.

PLAZA DE SANTA QUITERIA.

Con ella entramos en el revuelto lugar de las Plazas verdaderas, cuya grandiosidad y despejo no son precisamente signo de claridad para su descripción, por carecer de demarcaciones concretas que el progreso, llamémosle así al modernismo alcazareño, ha ido acentuando hasta borrarla casi totalmente.

La Plaza de Santa Quiteria estuvo siempre abierta de par en par a la del mercado, la Plaza, Plaza, siendo residencia de familias más o menos pudientes.

En la época recordada vivían allí o tenían casa propia aunque ocuparan otra, varios Hidalgos, como ya se sabe.

Rafael Bobadilla, que era de los que vivían allí, daba al saliente con la Placeta, al poniente con la calle de Santiago, sur casa de Pedro Domínguez y norte casa de Manuel Romero Tejera. Esta calle de Santiago es el callejón de don Juanito. Aparte esta calle sólo tenía un vecino, Victoria Morales, sin que se pueda deducir su autenticidad de la descripción. La descripción de Bobadilla parece indicar que su casa era la misma de Don Juanito.

Fernando Aguilera, también Hidalgo como Bobadilla, tenía una casa que no ocupaba y lindaba como la anterior a oriente con la Plaza, al sur la casa de Gregorio Arias, al poniente la callejuela de Santiago y al norte la casa del Cabildo de Santa Quiteria, con 22 varas de frente, 20 de fondo, patio de 6 y corral de 40. Ya se ve que es una de las casas más hacia el boquete de las que tienen su servidumbre por el callejón.

El Hidalgo Don Diego, Diego José Guerrero, de los bienes vinculados por Francisco Juan Guerrero Portonoba, tenía vivienda alta y baja y oficinas lindando al poniente con la placeta cuya descripción ya consta.

Manuel Guerrero Romero era lindero del anterior y creo que hermano, también con la Plazuela al poniente.

Manuel Moreno Tejera, con vivienda alta y baja, oficinas y cocedero como los anteriores, lindaba a oriente con la calle, al sur Rafael Bobadilla, poniente la calle de Santiago y al norte José Moreno, luego es la casa de Jesús Valencia.